
Durante a reunião comemorativa dos 40 anos do Fórum de Ministros do
Meio Ambiente da América Latina e do Caribe, o chefe do Ecossocialismo
Josué Lorca, colocou à disposição das delegações presentes as
experiências venezuelanas sobre o assunto (Mais info pag. 2).



Durante a reunião
comemorativa dos 40 anos
do Fórum de Ministros do
Meio Ambiente da América
Latina e do Caribe, o chefe
do Ecossocialismo na
Venezuela, Josué Lorca, falou
sobre as realidades do
continente e colocou à
disposição das delegações
presentes as experiências
venezuelanas sobre o
assunto.
O Ministro agradeceu no
plenário o convite ao Estado
venezuelano para a reunião
e destacou que “estamos
cada dia mais
comprometidos em trabalhar
por um meio ambiente mais
sustentável e sustentável”.

"Acreditamos que é
necessário ajustar e
fortalecer os meios de
financiamento em nível
latinoamericano e adequá
los às nossas realidades",
disse.

Acrescentou que “as
fronteiras geográficas ou
impostas pelos nossos Estados
não o são para o ambiente e
as realidades comuns que
temos como continente”.

Ele argumentou que “acho
que este é um espaço para
se destacar e chamar para
olharmos para dentro, para
nos revermos e talvez
possamos nos unir, além das
diferenças políticas, neste
objetivo global que é salvar o
Planeta Terra. , que é nos
salvar como espécie humana
e também para salvar todas
as outras espécies do
planeta, e garantir nossa
subsistência para as próximas
gerações”.

“Tenho certeza de que se
todos perdermos peso além
das cores e colocarmos na
mesa quais são as iniciativas
que cada país deste
continente tem em termos de
meio ambiente, podemos
avançar muito mais e

podemos dizer aos
mecanismos globais de
financiamento o que temos
são diferentes da Europa, da
Ásia, porque temos
burocracias específicas para
cada país”, afirmou.

Assegurou que "temos
métodos políticos diferentes
mas com realidades comuns
e somos muito semelhantes,
mais do que nós próprios
acreditamos".

"A Venezuela disponibiliza
algumas de suas iniciativas.
Temos grandes pontos fortes
no combate aos incêndios
florestais, temos uma
universidade que leciona
especialmente uma
licenciatura em incêndios
florestais para combater
esses eventos. Colocamos à
disposição da Alba e da
Celac para fazer algumas
comércios", explicou.

Ele destacou que “temos
uma universidade específica
para o meio ambiente, com
carreiras na área ambiental.
Temos programas para a
conservação de espécies e a
erradicação de espécies
invasoras como o peixeleão
ou o coral xenia , que agora
mudou de nome e ameaça
toda a costa caribenha e é
um problema comum em
toda a área caribenha”.

"Disponibilizamos dados,
métodos, mecanismos,
técnicas de controle", disse.

Ele comentou que “temos
orgulho em dizer que
possuímos uma das maiores
hidrelétricas do país. 80% do
consumo de eletricidade é
energia limpa que vem de
usinas hidrelétricas.

“Também temos 43% do país
protegido em figuras

PPaaggiinnaa 22

Venezuela está empenhada em continuar trabalhando pelo meio ambiente
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Com uma série de eventos e
acções em vários sectores da
geografia venezuelana, desde
sábado passado e durante três
dias, o Ministério do Poder
Popular para o Ecosocialismo
(Minec), jurará em cerca de 500
jovens agrupados em 20
Brigadas Jovens contra as
Alterações Climáticas.

No evento central, que
aconteceu neste domingo no
Jardim Botânico de Caracas, o
chefe do Minec , Josué Lorca,
que empossou cerca de 100
brigadistas da capital com o
objetivo de contribuir para o
fortalecimento de uma nova
cultura ecossocialista , em que
as pessoas são protagonistas
com vistas à construção de uma
política de sustentabilidade
ambiental que promova ações
para mitigar os efeitos das
mudanças climáticas.

Antes da posse, por volta da
uma da tarde, o Ministro, as
autoridades convidadas, os
brigadistas e os voluntários
participaram de um passeio de
bicicleta desde a Praça Diego
Ibarra, que percorrerá a ciclovia
da praça , entroncamento com
a Avenida Bolívar em direção à
Plaza Venezuela, para terminar

no estacionamento do Jardim
Botânico.

Esperase que com os
juramentos os jovens se
conscientizem, se sensibilizem e
ao mesmo tempo transmitam
essa mensagem ao público
sobre boas práticas ambientais,
que buscam combater os efeitos
das mudanças climáticas.

A posse decorreu no seguinte
calendário:

Sábado 29: Anzoátegui (Praia
Conoma do Parque Nacional
Mochima); Apure (Los Médanos
de Capanaparo do Parque
Nacional Santos Luzardo);
Aragua (Baía das Degustações);
Barinas (Parque da Federação);
Bolívar (Parque Nacional La
Llovizna); Carabobo (Jardim
Botânico de Naguanagua);
Cojedes (Spa Boca Toma);
Falcão (Parque Nacional Los
Médanos); Guárico (Monumento
Natural Dr. Arístides Rojas); La
Guaira (Praia das Candilejas);

Cerca de 500 jovens em todo o país prestaram juramento

altamente restritas como
parques nacionais e
monumentos naturais, o que
nos permite ter um pouco de
experiência que
disponibilizamos em termos
de formação do que
chamamos de guardas
florestais e em outros países

que chamam guardas
florestais. Temos mais de
20.000 homens e mulheres
formados nesta matéria”,
afirmou.

Afirmou também que "quero
colocar nosso Ministério,
nosso Estado à disposição de

toda a América para fazer
um trabalho comum e
avançar na preservação de
nosso ecossistema".
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No âmbito das terças de
formação e dos fóruns de
cinema com o tema
"Mudanças climáticas, povos,
planeta e vida", nesta terça
feira, a Direção Geral de
Formação do Ministério do
Poder Popular para o
Ecossocialismo (Minec),
promoveu uma discussão
sobre Educação.

Na Sala Waraira Repano, que
divide o Minec com a
Universidade Popular do Meio
Ambiente Fruto Viva (UPAF),
ficou a cargo da educadora

Bertha Carvallo, que relatou
suas experiências na área ao
nível das escolas primárias.

No encontro esteve o diretor
geral de Capacitação do
Minec e presidente da
Fundação Nacional de
Educação Ambiental
(Fundambiente), Jesús
Méndez, que destacou que o
encontro e o tema foram
realizados por ocasião do Dia
Internacional da Educação
Ambiental em janeiro 26 deste
ano.

“Entendemos que estamos na

semana do Dia Internacional
da Educação Ambiental que
foi comemorado neste 26 de
janeiro. Apresentamos uma
conferência muito
significativa, sensível e prática,
em termos de como são as
atividades lúdicas,
pragmáticas e o processo de
educação ambiental que é
feito nas escolas do país”,
disse Méndez.

Acrescentou que nesta
ocasião houve uma
“intervenção especial da
professora Bertha Carvallo,
que nos contou sobre a sua
experiência como professora
na área ambiental”.

"Carvallo comentou sobre a
receptividade das crianças na
escola, no processo de
formação inicial, em relação
às práticas cotidianas que são
realizadas em suas casas e às
práticas ambientais que são
realizadas nas escolas", disse.

A professora Bertha Carvallo contou sua experiência como professora na área
ambiental

Lara (Barragem Dos Cerritos de El
Tocuyo); Mérida (O Páramo);
Monagas (Monumento Natural
La Cueva del Guácharo); Nueva
Esparta (Praia El Agua) e
Portuguesa (Parque Recreativo
Los Samanes).

Domingo 30: Delta Amacuro
(Parque Recreativo Central
Tucupita); Distrito Capital (Jardim
Botânico de Caracas); Miranda
(Praia dos Totumos); Sucre (Praia
de São Luís); Táchira (Parque
Recreativo Monseñor Fernández
Feo); Trujillo (Parque Botânico

Valera) e Yaracuy (Parque
Histórico Arqueológico San Felipe
El Fuerte).

Segundafeira 31: Amazonas (El
Tobogán de La Selva).
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Funcionários da Direção Geral de
Diversidade Biológica do Ministério
do Poder Popular para o
Ecossocialismo (Minec),
compareceram e depois soltaram
um espécime de tartaruga verde
que estava localizado em Playa
Grande, no estado de La Guaira.

O animal, que está em perigo de
extinção, foi denunciado pelo
capitão José Alvarado, da
Capitania do Iate Clube Playa
Grande, e resgatado pelos
marinheiros da baía com
demonstrações de pouca
capacidade de apnéia e fraqueza
a neuroestímulos.

Os servidores de Diversidade
Biológica da Unidade Territorial
Ecossocialista (UTEC) La Guaira e a

bióloga
Giovanna
Giandolfi, do
Centro Nacional
de Pesquisa em
Pesca e
Aquicultura
(Cenipa),
avaliaram
exaustivamente
o espécime.

Eles
determinaram
que é uma
tartaruga
verde
(Chelonia mydas) juvenil fêmea,
medindo 78 por 70,5 centímetros,
pesando aproximadamente 15
quilos.

Através de uma mesa de trabalho,

com o apoio da comunidade,
estabeleceram que a tartaruga faz
parte de um grupo de seis indivíduos
que chega nas proximidades do
clube, então, para monitorála,
procederam à sua soltura. área mais
profunda do perímetro.

É um espécime feminino de aproximadamente 15 quilos

O Ministério do Poder Popular
para o Ecossocialismo ( Minec ) e a

Missão Árvore doaram
um lote de plantas
durante a operação de
amor às vítimas da
guerra econômica,
ocorrida na cidade de
Paracotos, no estado
de Miranda.

Socialista Heroínas de
Paracotos , localizada
no setor El Latón,
Cortada de Maturín, na
rua La Ceiba de
Paracotos , município
de Guaicaipuro, os

moradores receberam atendimento
médico geral e medicamentos.

Além disso, as pessoas desfrutaram
de conselhos do Instituto Nacional
de Nutrição (INN), palestras dos
funcionários da Missão Hogares de
la Patria, Somos Venezuela, Missão
Ribas, Missão Sucre, Ministério da
Educação, Missão Bairro Adentro e
Missão Nevado, entre outros.

Por sua vez, o Minec e a Missão
Árvore entregaram plantas
ornamentais e frutíferas, entre as
quais as espécies mala madre,
orelhademacaco e chachafruto,
para que possa começar a
decoração dos espaços da base
da missão.

Algumas das espécies que receberam foram: Mala
madre, orelha de macaco e chachafruto
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Como todos os anos,
servidores do Instituto de
Controle e Conservação da
Bacia do Lago de Maracaibo (
Iclam ), se preparam para
receber, por meio de visitas
guiadas, crianças, jovens e
adultos nas creches, localizadas
na sede em Maracaibo.

Esta ação é realizada com o
objetivo de apoiar os processos
acadêmicos e estimular os
visitantes a terem um sentimento
de pertencimento às plantas e à
natureza.

O atendimento é prestado pela
equipe que integra a Gerência
de Intercâmbio e Promoção do
Conhecimento Ecossocialista (
Gipse ) do Iclam , e é oferecido
a todos os públicos,
principalmente às escolas, de

forma agendada, para
fortalecer a área de educação
ambiental. Esta actividade
inserese também na
aprendizagem educativa dos
vários programas enquadrados
na área ambiental.

são mostradas brevemente as
instalações do
Iclam , até
chegar ao
viveiro,
localizado nos
fundos do
prédio, onde
é explicado
tudo
relacionado
às plantas
sobre sua
importância,
cuidados,
variedade e
formas de

propagação. Da mesma forma,
quem participa do passeio tem
a oportunidade de realizar
práticas no local, como:
Propagar ou plantar algumas
espécies.

SSeerrvviiççooss ddee eedduuccaaççããoo
aammbbiieennttaall

Os interessados em solicitar
serviços de educação
ambiental, que além de visitas
guiadas, incluem: Planos de
reflorestamento para escolas,
palestras educativas e jogos
ecológicos, entre outros, podem
fazêlo enviando uma
comunicação (impressa ou
digital), endereçada a Armando
Portillo, presidente de Iclam ,
solicitando o serviço, ou dirijase
à sede, localizada no setor Plaza
Las Banderas.

É importante ter em conta que
qualquer atividade educativa
solicitada ao Iclam deve ser
previamente coordenada e
autorizada pela autarquia
escolar e respectiva Zona
Educativa.

Esta atividade faz parte do aprendizado educacional dos programas na área
ambiental

A atividade será voltada especialmente para escolas
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O presidente da Missão Árvore,
Wilmer Vásquez, anunciou que o
programa "Guardiões da Árvore" será
levado a instituições de ensino de todo

o país, para que
todos os alunos
tenham a
oportunidade
de produzilo.

A informação
foi dada
durante uma
entrevista
realizada no
programa Café
en la Mañana ,
transmitido pela
Venezolana de
Televisión (VTV),
na qual
explicou que
este plano foi

criado com o
objetivo de criar uma consciência
ambiental entre os estudantes do país.

Mencionou ainda o desenvolvimento
do programa Viveiros Comunitários, no

qual são entregues diversos insumos às
comunidades para a produção de
plantas de várias espécies.

Da mesma forma, o Programa
Sembrando Vida, com o qual, por
meio de um trabalho conjunto entre os
Ministérios do Poder Popular para o
Ecossocialismo e o de Atenção à
Água, além de atores comunitários,
realizará diversas atividades e
conferências de recuperação de
bacias hidrográficas com o
lançamento do estratégia nacional de
reflorestamento em que outros
programas da Missão estão imersos.

Da mesma forma, a Missão
Ecourbanismo, com o objetivo de
estabelecer florestas temáticas para
incentivar o turismo social em
empreendimentos urbanos, bem
como fortalecer o programa
agroflorestal.

O objetivo é estimular os alunos a se conscientizarem sobre o
meio ambiente

Na continuidade das atividades
programadas no âmbito da
Bioamazônia, realizadas pela
Organização do Tratado de
Cooperação Amazônica (OTCA)
com o Ministério do Poder Popular
para o Ecossocialismo (Minec), foi
realizado na terçafeira o workshop
"Solicitação de
licenças/certificados eletrônicos".
Cites na República Bolivariana da
Venezuela”.

Por meio da indução dos
procedimentos da Convenção
sobre Comércio Internacional de
Espécies da Fauna e Flora
Selvagens Ameaçadas de

Extinção (Cites), os
participantes conhecerão
os procedimentos para tais
exigências.

No curso, realizado na sala
de conferências da Diretoria
Geral de Diversidade
Biológica, na sede do
Minec, no centro de
Caracas, foram trocados
conhecimentos e
experiências sobre o
fortalecimento e harmonização
dos mecanismos, sistemas e
processos de emissão de licenças
eletrônicas em Venezuela.

Esta primeira oficina foi voltada

para a equipe de Diversidade
Biológica da sede do Minec, e
uma segunda reunião está sendo
preparada com pessoas das
secretarias envolvidas no sistema
de licenciamento eletrônico da
instituição.

Este é o primeiro classe sobre o assunto
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@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

2277//11//22002222

Da Venezuela enviamos uma saudação bolivariana ao
bravo povo de Morazán e a Xiomara Castro de Zelaya,

que tomou posse hoje #27Jan , a Presidência de
Honduras. Nosso abraço de solidariedade e apoio às
grandes mudanças que estão por vir para essas terras

que resistem há anos.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

2277//11//22002222

Reitero o meu apoio pessoal, institucional e político, no
âmbito das 3R.Nets, ao plano da Revolução Judicial para

os anos que se encontram em desenvolvimento.
Devemos levar justiça aos menos favorecidos e àqueles

que precisam da mão do Estado para proteger seus
direitos.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

2266//11//22002222

Temos ideias claras para desenvolver a economia do
país, devemos nos organizar, fortalecer o setor produtivo

e garantir a mais alta qualidade nos produtos que são
distribuídos em todo o país. Vamos promover a economia

real que produz bens e serviços.


